

Pfarrer M. Dietschi

Leon, den 27. August 1913.

Lieber Mensch und Pfarrer!

Für Deinen Brief danke ich Dir sehr; wenn ich fort gehe,  
so weiß ich, was ich dahinter lasse. Ich gehe auch nicht Dein  
Gedanken wieder zu kommen. Aber jetzt weiß es Sein.  
Einmal der Gesundheit wegen. Mehr als ein anderer aarg.  
Pfarrer bei mir auf dem Weg" (aber nicht Pierre de Toulouze,  
sondern Calvis) Es steht bei mir so, wie ich es von meinem  
von Bald 2 Jahren verstorbenen Bruder sagen konnte, es sei das  
Vorrecht der Neuertheil, die das soll sie tun, mit dem Herzen tun,  
sich dabei aufzugeben. Ich habe versucht, mich zu entlasten,  
aber das geht in einer solchen Gemeinde nicht. Der Pfarrer  
ist der Einige, der Frustration hat, der lüppen muss und bei  
dem es dann, besonders bei so veranlagten Neuertheil, in  
einer Art, aufängt einen Überdruck zu geben, dessen Vier-  
Küngel die Dracossustechen täuscht, die aber dem Ein-  
gerichteten Verhalten, dass die Maschine jeder Augenblick  
explodieren kann. Fricke helfen nicht mehr und ein  
fliegellahner Vogel hat so traurige Augen, dass ich nicht  
daran denken darf. Als eine Kinnatur siehe ich die Kon-  
sequenzen, die der grössere Greyer getragen hat.

Dazu kommt ein Erlebnis an einer Kirchgemeinde ver-  
sammlung über das ich nicht hinbekommen und das mir der

Eindrücke ausgleicher Gemeinde Leutkirchen hat mich zwar  
in verstärktem Maße, jetzt ist ich auch zeitlich davon ent-  
fernt. Wenn ich seither vor der K.-G. gestanden ist mir jedes-  
mal ein Ekel aufgestiegen. Da bin ich einfach gehetzt.  
Aus der Ferne kann ich es mit spezielle Akustikstörungen beschreiben  
und überreden. Einzelnen Menschen wahrzunehmen kann ich  
nichts. Ich glaube, es ist der Gemeindc gut, wenn sie weiß,  
dass dort Pfarrer ausschließlich einen schlechten Ruf erlangt.  
Haus und Einkommen sind geringer als hier und ersteres  
hat mehrere Frau Schor bittere Tränen ausgetragen. Aber  
ich stehe vor einer schweren Nötigung. Da heißt es gehor-  
chen. Ich empfinde die Kräutermeier bitter grauen und  
des Losreissens darf ich nicht denken. In jedem scheint  
mir eins noch vorher, aber ein Abschied kann ich halten  
nicht.

mit herzlichem Gruss auch an Deine Frau  
verbleibe ich Dein

W. Dietrich

Vielser Dank für die Blätter.